
23 de Junio de 2021

Fundador y Director General: René Serrano García

AÑO  XXXVII
No. 2587

$8.00
Ejemplar

MIERCOLES

 8

18

2 6

11

Sostiene alcalde primera reunión
con el comité de

Entrega-Recepción

Equipo por Michoacán pide la
nulidad de las elecciones a

gobernador

Dialoga Bedolla con cámaras
empresariales para impulsar la

reactivación económica

Noticias de la salud

La
hidroxicloroquina

y el zinc casi
triplican la tasa

de
supervivencia

del COVID

Bomberos
localizan el
cuerpo del

conductor cuya
camioneta cayó
del Puente de

Fierro



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 23 de Junio de 2021 2www.laregionenlinea.com.mx

 Directorio Informativo La Región
Fundador y director general: René Serrano García.

Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes.
Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González.

Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.
Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo. René Alejandro Serrano Argueta

Sección sociales; Rosa Fuentes Mendoza.
Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa.

Articulístas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza
P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.

Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.

DIF Municipal retomará este
año los Cursos de Verano

-El año pasado se suspendieron por covid 19

 El DIF Municipal retomará los cursos de verano que se realizan en los
meses de junio-agosto durante el receso escolar, informó la titular Hilda
Pliego.

y febrero, que fueron cuando se tuvieron los
picos más alto en cuanto a casos positivos y
fallecimientos.

Aseguró que se tiene previsto utilizar
varias sedes para estas acciones, como las
unidades deportivas, la Casona de la Estación,
las instalaciones del DIF, así como los Centros
de Desarrollo Comunitario: debido a que se
trabajará en coordinación con la Secretaria de
la Mujer, Instituto de la Juventud, Instituto
del Deporte, Cultura, entre otras dependencias
del gobierno municipal.

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de junio de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo,  Este
año, el DIF Municipal retomará los cursos de

verano que se
realizan en los meses
de junio-agosto
durante el receso
escolar, el año
pasado estas
actividades fueron
suspendidas por la
pandemia de Covid
19.

En entrevista,
Hilda Pliego Vázquez,
titular de este
organismo precisó
que el objetivo de
estos talleres, es
brindar un momento
de esparcimiento
entre menores de
edad y amas de casa;
sobre todo en este

momento cuando poco a poco se están
retomando las actividades, luego de vivir unos
de los meses más difíciles como fueron enero

Expuso además que en los siguientes días
se determinarán los cursos a realizar, las fechas,
así como el costo de las inscripciones, ya que
siempre se maneja mediante una cuota de
recuperación, con esto únicamente se cubre
el costo del material. En atención a la pandemia
de Covid 19, tendrán que ser grupos reducidos
y privilegiar todas las precauciones para evitar
contagios.

En años pasados entre los cursos que se
han realizado se ha tomado en cuenta; corte y
confección, manualidades, lima lama, guitarra,
repostería, danza, pintura, entre otros más.

Sostiene alcalde primera reunión con
el comité de Entrega-Recepción

-Llama a trabajar en conjunto, para realizar una transición transparente y responsable.

Hernández Suárez, informó que ante la solicitud del equipo del alcalde electo, Antonio Ixtláhuac
Orihuela, se atendió realizar esta primera reunión.

Zitácuaro Mich., 21 de junio del
2021.- El presidente municipal Hugo
Alberto Hernández Suárez, y la
Comisión de Entrega Recepción del
Ayuntamiento de Zitácuaro, se reunieron
en Sala de Cabildo este lunes, con el
objetivo de conformar un trabajo
conjunto para llevar cabo con
transparencia y responsabilidad la
transición del Gobierno local.

Hernández Suárez, informó que, ante
la solicitud del equipo del alcalde electo,
Antonio Ixtláhuac Orihuela, se atendió
realizar esta primera reunión. Garantizó
un proceso transparente y ordenado,
aunado a que su administración ha sido
responsable en materia de rendición de

cuentas y cumpliendo con los estándares
óptimos como lo señalan los organismos
fiscalizadores federales y estatales.

El presidente municipal enfatizó que
es importante trabajar en equipo,
sumando esfuerzos, siempre con la visión
de dar continuidad a las acciones que se
encuentran en proceso y a una eficiencia
administrativa en beneficio de la
sociedad. Refirió que las distintas
secretarías que conforman el Gobierno
de Zitácuaro, presentan un avance en lo
que refiere al cierre de su administración.

Agradeció al edil electo, Antonio
Ixtláhuac Orihuela y a su equipo por la
buena disposición colaborativa de lograr
una transición ejemplar. Resaltó que se
conformarán mesas de trabajo entre el
personal del actual Ayuntamiento y las
comisiones que integre el próximo
Gobierno, para culminar adecuadamente
las funciones de las actuales áreas
municipales.
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Hospitales de la SSM, al 7.37% de
camas COVID-19

* Instruye Gobernador a continuar con las acciones de contención y monitoreo de la propagación del virus en
el territorio michoacano

* Reporta SSM fallecimiento de una persona que había sido vacunada contra COVID-19

El fallecido, fue vacunado en marzo, viajó a Guerrero dos veces en camión, y estuvo participando
en varios eventos políticos sin cubrebocas, bajo el argumento de que ya estaba vacunado,

Morelia, Michoacán, a 21 de junio de
2021.- Con una ocupación del 7.37 por
ciento de camas COVID-19 en hospitales
adscritos a la Secretaría estatal de Salud,
Michoacán mantiene tres municipios en
Bandera Verde: Morelia, Uruapan y
Lázaro Cárdenas, y los 110 restantes en
Bandera Blanca.

Lo anterior se informó en sesión del
Comité de Crisis presidida por el
Gobernador Silvano Aureoles Conejo, en
donde reiteró su instrucción de continuar
con las acciones de contención y
monitoreo de la propagación del virus en
el territorio michoacano.

“La prioridad es seguir protegiendo la
vida de las y los michoacanos, por ello
continuemos con la implementación y
difusión de las medidas sanitarias en todo

el estado”, apuntó.
La secretaria de Salud, Diana Carpio

Ríos, informó que desde el inicio de la
epidemia y hasta el día de hoy, Michoacán
registra 5 mil 817 defunciones, 41 de las
cuales ocurrieron durante la última
semana.

Carpio Ríos también dio a conocer que
se ha atendido a dos personas
contagiadas, que fueron previamente
vacunadas; una de ellas, falleció.

“Fue vacunado en marzo, viajó a
Guerrero dos veces en camión, y estuvo
participando en varios eventos políticos
sin cubrebocas, bajo el argumento de que
ya estaba vacunado”, explicó.

Por tal motivo, recalcó la importancia
de monitorear a personas en esa misma
condición y analizar con qué variante se
contagiaron.

Finalmente, en el tema de la aplicación
de las vacunas, las autoridades
confirmaron que este martes inicia la
jornada de inmunización a la población de
40-49 años en Morelia; en este tema, se
reporta un avance de un millón 359 mil
282 dosis aplicadas a la fecha en
Michoacán.

Tres municipios, dan a
Michoacán el 8° lugar como

productor de rábano
-La cosecha anual es de 777 toneladas, las cuales se obtienen en 44

hectáreas cultivadas en los municipios de Maravatío, La Piedad y Sahuayo

Morelia, Michoacán a 19 de junio del 2021.- Con una producción superior a las
777 toneladas anuales, tres municipios colocan a Michoacán como el octavo productor
nacional de rábano, con ingresos anuales por el orden de los 2 millones 922 mil
pesos.

 Así lo informó el secretario de Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedrua),
Rubén Medina Niño, quien detalló que son los municipios de Maravatío, La Piedad y
Sahuayo, los que le dan el octavo lugar nacional a nuestro estado, esto de acuerdo
con cifras del Sistema de Información Agroalimentario y Pesquero (SIAP).

 El funcionario detalló que son los 19 estados los que producen rábano en el país
y Baja California, Puebla, Jalisco, Sonora y Veracruz, lideran la cosecha.

 Explicó Medina Niño que en el estado hay una superficie de 44 hectáreas
cultivadas con esta planta de la familia de las Brassicaceae, aunque en realidad lo
que se consume es la raíz, muy valorada por ser ingrediente indispensable del pozole,
platillo de origen prehispánico muy popular en la gastronomía mexicana.

 Finalmente, el titular de Sedrua detalló que son 21 familias de productores agrícolas
las que se dedican a este cultivo, una de ellas liderada por una mujer.

Rubén Medina Niño, detalló que son los municipios de Maravatío, La Piedad y Sahuayo, los
que le dan el 8o lugar nacional a nuestro estado, de acuerdo con cifras del SIAP.

Exhorta CEDH Michoacán a
replantear esquema de

vacunación contra Covid 19

Ante las inconformidades, molestias y comentarios en torno a la necesidad de que la vacunación
contra el Covid-19 no se centralice en un solo espacio sino que se diversifique en distintos
puntos.

Morelia, Michoacán; 22 de junio de 2021. La Comisión Estatal de los Derechos Humanos
(CEDH) en Michoacán exhorta a las autoridades del sector salud y del bienestar, para que
reconsideren y replanteen la estrategia de vacunación contra el Covid-19, a fin de que se
logren mejores resultados, se garantice este derecho a la población y se dignifique la atención
a los ciudadanos.

Ante las inconformidades, molestias y comentarios en torno a la necesidad de que la
vacunación contra el Covid-19 no se centralice en un solo espacio sino que se diversifique en
distintos puntos, el encargado del Despacho de la Presidencia, Uble Mejía Mora, pide a las
autoridades involucradas atender de manera inmediata las voces ciudadanas que claman la
apertura de más centros.

La CEDH Michoacán desplegó personal de la Visitaduría Regional de Morelia al centro de
vacunación instalado en la Feria para observar la dinámica en torno a la estrategia y atender
de manera directa las inconformidades ciudadanas.

Las personas que acudieron este día a la vacunación contra Covid-19 principalmente
externaron su inconformidad por las largas filas, la dificultad que les implica el traslado hasta
este centro, los problemas de vialidad que persisten para llegar al lugar, y solicitan el apoyo de
las autoridades para que se abran más espacios para la aplicación del biológico.

La CEDH Michoacán se mantendrá atenta a la respuesta de las autoridades para que se
atiendan las demandas ciudadanas en torno a este tema de la vacunación de manera que se
respeten en todo momento los derechos de los ciudadanos.

El organismo invita a los ciudadanos a presentar sus quejas en las oficinas de esta Comisión
en la calle Fernando Montes de Oca #108 de la colonia Chapultepec Norte, o bien vía telefónica
en el 443 1 13 35 00 y 800 640 31 88.
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 Amado Gómez González, visita
comunidades de Ocampo para

agradecer su apoyo en las
urnas

Ocampo, Mich.- Continuando con el recorrido que se marcó Amado Gómez
González, presidente municipal electo, para agradecer el respaldo que le dieron en la
elección pasada, visitó la comunidad de San Cristóbal, lugar emblemático de este
municipio. Además recorrió El Paso y San Juan.

En la reunión de San Cristóbal, Amado Gómez, manifestó el beneplácito que le da
visitar de nuevo todos los rincones de Ocampo "regreso porque estar entre ustedes,
es refrendar la palabra empeñada durante la campaña, aquí en San Cristóbal reitero
que nuestro gobierno le dará un impulso sin precedente al campo".

Amado Gómez González, señaló sentirse muy contento por los resultados obtenidos
"pero estoy más contento por el trabajo que se hizo en toda la campaña, porque
escuchamos sus necesidades y sus propuestas, eso es lo que hoy nos tiene aquí
reunidos en San Cristóbal, me siento en mi segunda casa".

Lo dije en campaña -apunto-daremos a conocer la comunidad de San Cristóbal
en todo el estado, hay que explorar la grandeza de su cultura y lo importancia y
arraigo de sus tradiciones, haremos de esta comunidad un lugar atractivo para todos;
un buen gobierno siempre va de la mano de su gente y es lo que hoy quiero decirles,
caminaremos juntos, en equipo, pues solo así se consiguen los resultados que
anhelamos.

Estoy más contento por el trabajo que se hizo en toda la campaña, porque escuchamos sus
necesidades y sus propuestas,

Ante simulacro: sonaron las alarmas por sismo
a nivel nacional, se sumó Zitácuaro

- Los inmuebles participantes fueron registrados vía internet

A nivel local participaron dependencias como el Hospital Regional, Centro de Salud, CETIS,
así como algunas tiendas departamentales,

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de junio
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Las alarmas por sismo, sonaron
este lunes a partir de las 11:30 horas,
durante el Primer Simulacro Nacional que
se programó en este año 2021, y dónde el
municipio de Zitácuaro se sumó.

Al respecto, Jesús Antonio Serrano
Miralrío, responsable del área de
capacitación de PCE, explicó que se actuó
bajo la hipótesis de un sismo con magnitud
de 8.1 grados en la escala de Richter.

Dicha acción tuvo como objetivo,
conocer como actuar ante el impacto de
este tipo de fenómeno natural. Debido a
que el evento fue nacional, los interesados
en participar tuvieron que registrarse vía

internet.
A nivel local participaron dependencias

como el Hospital Regional, Centro de
Salud, CETIS, así como algunas tiendas
departamentales, entre otros que quisieron
sumarse a esta acción.

“Quienes más participan en este tipo
de ejercicios son los que ya cuentan con
un plan interno y tienen integradas sus
brigadas, esto les sirve como una forma
de retroalimentación”, expresó.

Serrano Miralrío, precisó que al ser los
responsables de evaluar el tiempo de
respuesta, los resultados obtenidos cada
vez son mejores, lo que quiere decir que
se toma con seriedad el tema.

Recalcó que es vital saber la forma en
que se debe responder a este tipo de
incidentes naturales, por lo que invitó a
personas responsables de inmuebles a
capacitarse en el tema para estar
preparados, muchas veces de eso depende
la integridad de ellos y de sus familias

Exhorta Sector Salud a la
población a mantener patios y

azoteas limpias
- Objetivo: evitar criaderos de mosquitos

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de junio de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con el
objetivo de evitar criaderos de mosquitos principalmente durante la temporada de lluvias, la
Jurisdicción Sanitaria No. 3 a través de la Coordinación de Vectores, exhorta a la población a
mantener patios y azoteas limpias, sin cacharros.

Aunque el Dengue y otras enfermedades transmitidas por el mosco, solo se da en municipios
de Tierra Caliente, el Aedes Aeyipti se encuentra presente en otros lugares con más altura,
entre ellos Zitácuaro.

En entrevista, el titular de esta oficina, José Luis Tovar Ojeda, explicó que la temporada de
lluvias es el periodo en que hay más riesgo, esto ocurre porque hay más densidad de mosco.
Hay más utensilios contenedores de agua, y las personas tiran el agua pero no tallan las
orillas, que es el sitio donde están los huevecillos.

Recalcó que en el oriente hay 5 lugares considerados focos rojos por tener durante todo
el año la presencia del mosco transmisor, se trata de Tuzantla, Tiquicheo, Huetamo, San Lucas
y Riva Palacio, es por eso que ésta es la principal zona de trabajo; las acciones van enfocadas
casa por casa para revisar que no existan criaderos, se realiza la aplicación del Abate, que es
el polvo que se deja en las pilas, esto evita que la larva se desarrolle o que muera; la protección
tiene una duración de dos meses y se tiene que realizar durante todo el año. También se hace
una fumigación en general para matar al mosco adulto que se encuentra volando en el medio
ambiente.

Tovar Ojeda, resaltó que con el paso de los años se ha creado conciencia entre la población
de mantener patios y azoteas limpias, pero aun hay resistencia de muchas personas en tener
sus casas limpias sin cacharros.

Agregó que las zonas más peligrosas son las que se encuentran en la Zona de Tierra
Caliente, pero se puede venir  alguien contagiado de algún sitio y sí al llegar a su casa las
condiciones no son las optimas la enfermedad ahí si queda, por el contrario, si ya se viene
contagiado, y si en la casa hay moscos, se va a enfermar toda familia y vecinos; por ello la
importancia de la eliminación de criaderos.

El Dengue y otras enfermedades transmitidas por el mosco, se dan en municipios de Tierra
Caliente, el Aedes Aeyipti vive en otros lugares con más altura, entre ellos Zitácuaro.
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Equipo por Michoacán pide la nulidad
de las elecciones a gobernador

• Se presentaron 24 juicios de inconformidad relacionado con diversas irregularidades
• Se presentó el juicio principal contra el cómputo estatal, ya que no hubo condiciones constitucionales y

legales para hacer una elección democrática

Se presentó el juicio principal contra el cómputo estatal, ya que no hubo condiciones
constitucionales y legales para hacer una elección democrática.

Promueve IMSS Michoacán guardería
empresarial entre sector privado

-Del Valle de Zamora y Valle de Los Reyes de Michoacán

Los presentes se mostraron interesados en adoptar dicho modelo de guardería en beneficio de
las y los hijos de sus respectivos trabajadores.

con un espacio que impulsa su desarrollo
integral mientras padre y madre se
desempeñan en el propio centro laboral de la
empresa o industria.

Al mismo tiempo, autoridades centrales y
locales, entregaron un reconocimiento al señor
Guillermo Valdés Rocha, impulsor de la primera
guardería empresarial en Michoacán, ubicada
en Zamora, destinada al cuidado y desarrollo
de las y los hijos de los trabajadores del sector
abarrotero MERZA con matriz en “La Perla
del Duero”.

El empresario atribuyó a que el éxito de su

El Instituto Mexicano del Seguro Social
(IMSS) presentó ante el sector privado de las
regiones de Zamora y de Los Reyes de la
entidad, el modelo de Guardería Empresarial,
enfocada a la atención y desarrollo de las y
los hijos de trabajadores de comercios,
empresas e industrias.

Autoridades del IMSS de Nivel Central y
de Michoacán, encabezadas por la titular en
la entidad, Ma. Luisa Rodea Pimentel,
presentaron el prototipo, operación y
características de una guardería de este
modelo, de las que solo existen cinco
asentadas en el país, una de ellas en esta
ciudad del occidente michoacano.

Se estableció que el capital y la voluntad,
por parte de empresarios e industriales dirigido
hacia sus trabajadores, se centra en el cuidado
y atención de lo más preciado que poseen las
familias, como son las y los hijos, al contar

Morelia, Michoacán, a 21 de junio del
2021.-El Equipo por Michoacán solicitó
ante los órganos electorales la nulidad de
las elecciones a gobernador, al considerar

que no se reunieron las condiciones
constitucionales y legales para hacer una
elección democrática.

En conferencia de prensa, los

Coordinadores Jurídicos del Equipo por
Michoacán, Javier Mora Martínez y
Víctor Lenin Sánchez Rodríguez,
informaron que la semana pasada se
presentaron 24 juicios de inconformidad
que tienen que ver con las irregularidades
que se registraron en el desarrollo del
proceso electoral.

“En el recurso que presentamos el día
viernes 18 de junio, estamos solicitando la
nulidad del proceso electoral, la nulidad
de las elecciones de gobernador en el
estado de Michoacán, sobre todo porque
no se reunieron las condiciones
constitucionales y legales que establece
como principio para poder llevar a cabo
una elección democrática en cada uno de
los aspectos y rubros que establece la
normativa electoral”, explicaron los
especialistas en derecho electoral.

De acuerdo con los Coordinadores
Jurídicos son seis rubros los que se están
argumentando en el “recurso madre”
presentado en los órganos electorales:

1.- La violencia generalizada e

intervención de grupos armados en
algunos distritos

2.- El “embarazo de urnas” en más del
80 por ciento de las casillas

3.- Violaciones al principio de
imparcialidad, que se establece en el
artículo 134 Constitucional

4.- Violaciones que hubo en los
diferentes períodos de veda electoral

5.- Propaganda negativa, “negra”
hacia el candidato del Equipo por
Michoacán, Carlos Herrera Tello

6.- Violaciones al período de
intercampañas

Se han documentado diversas
irregularidades que se presentaron
durante el proceso electoral como la
coacción al voto, las situaciones atípicas
en los distritos de Lázaro Cárdenas y
Múgica, así como la violación a los
principios democráticos de certeza y de
equidad.

Durante la Conferencia de Prensa,
estuvieron presentes el líder del Partido
de la Revolución Democrática (PRD),
Víctor Manuel Manríquez González, el
dirigente del Partido Revolucionario
Institucional (PRI), Eligio Cuitláhuac
González Farías y Diego Anita Gutiérrez,
Secretario General del Partido Acción
Nacional (PAN), quienes coincidieron en
señalar que esta ruta jurídica que sigue el
Equipo por Michoacán es con el objetivo
de transparentar la elección.

sector comercial se centra en invertir en lo más
preciado del mismo, que son sus trabajadoras
y trabajadores, a través del cuidado de sus
respectivos hijos e hijas en una guardería
exclusiva.

Después de la presentación y del segmento
de preguntas y respuestas, las y los presentes
se mostraron interesados en adoptar dicho
modelo de guardería en beneficio de las y los
hijos de sus respectivos trabajadores.

En su oportunidad, el titular de salud en el
trabajo y prestaciones económicas y sociales
del IMSS en Michoacán, Héctor Vargas Ortiz,
agradeció el interés del sector privado de
Zamora y de Los Reyes por invertir en la

construcción y operación de una guardería
de este tipo, “lo que sin duda alguna, señaló,
constituye una muestra de voluntad social del
sector patronal para con sus asegurados.

Como se recuerda, el IMSS atiende un total
de 43 guarderías en la entidad, de las cuales,
tres corresponden al esquema de prestación
directa y 40 al de prestación indirecta o
particulares operadas bajo el esquema de la
institución.

Dentro de estas últimas existe una
denominada integradora, exclusiva para
menores con alguna discapacidad y la recién
inaugurada de tipo empresarial.

Del total de guarderías en la entidad, 22 se
ubican en Morelia y 21 en el interior del estado.

Miel pura de abeja
económica y nutritiva

Usted debe aprovechar para  consumir
miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al mejor

precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.
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Dialoga Bedolla con cámaras
empresariales para impulsar la

reactivación económica

En los encuentros con empresarios y productores han acompañado a Ramírez Bedolla los
presidentes municipales electos de Uruapan, Tacámbaro, Ario de Rosales, y Turícato.

Morelia, Michoacán, 22 de junio del
2021.- Durante los primeros días como
gobernador electo, Alfredo Ramírez
Bedolla se ha reunido con diversas
cámaras empresariales y sectores
productivos de Morelia, Uruapan, y
Tacámbaro, con el propósito de integrar
una agenda para la reactivación
económica de Michoacán.

Alfredo Ramírez Bedolla se ha reunido
con organismos empresariales como la
Cámara Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC), la Asociación de
Industriales del Estado de Michoacán
(AIEMAC), la Cámara Nacional de
Comercio, Servicios y Turismo (Canaco
Servytur), así como con productores de
diversos ramos, entre ellos los aguacateros
agremiados en la Asociación de
Productores y Empacadores de Aguacate
de México (APEAM)

En los encuentros con empresarios y

productores han acompañado a Ramírez
Bedolla los presidentes municipales
electos de Uruapan, Tacámbaro, Ario de
Rosales, y Turícato, "ya que el propósito
es conformar una agenda integral para la
reactivación económica que involucre a
los tres niveles de gobierno, y en la que
participen también las ciudadanas y
ciudadanos".

Los sectores productivos y
empresariales han planteado al
gobernador electo que la seguridad, la
infraestructura pública y la estabilidad
social son factores clave para reactivar
la economía en Michoacán, por lo que
ofrecieron sumar esfuerzos con el
gobierno para alcanzar estos objetivos.

El gobernador electo afirmó ser aliado
del sector empresarial, toda vez que el
desarrollo económico, puntualizó, es un
objetivo estratégico para combatir de
origen las causas de la violencia e
inestabilidad social; "tenemos que trabajar
juntos porque el reto que tenemos por
delante es mayúsculo, ya que Michoacán
ha sido abandonado por el gobierno estatal
y el pueblo se encuentra agraviado",
concluyó.

Entregan a Tayde González
Arias, la presea, "Maestro de

maestros".
-La entrega la realiza el taller "Hablando desde el corazón" con sede

en la Ciudad de México.

CDMX, junio de 2021.- En el marco de la celebración del concurso Nacional de Oratoria
"Greta Thunberg", llevado a cabo el pasado domingo 13 de junio de 2021, mediante la plataforma
Zoom, en el que se reunieron  personalidades de México y América Latina, entre los que
destacó la presencia del ex Presidente de la República de Guatemala, Jorge Antonio Serrano
Elías, se hizo entrega de la Presea "Maestro de Maestros de la Declaración" al también
Campeón Nacional de Oratoria Tayde González Arias.

El documento firmando por el escritor Waldo Fabián Campos, en su calidad de Director del
taller "Hablar desde el corazón", cuya sede de operaciones es la ciudad de México, a la letra
dice que se hace entrega de la presea "por compartir su sabiduría con la niñez".

En entrevista para éste medio, Tayde González, dijo sentirse sorprendido debido a que no
esperaba ésta distinción, y visiblemente apenado, mencionó -reconozco que hay muchas y
muchos maestros y grandes declamadores en Michoacán y México, por lo que se puede tratar
de una mención que debo compartir con aquellas y aquellos que han pulido el arte de la
palabra- sin embargo, continúo, recibir en vida éste tipo de distinciones, obligan a ser mejor
en la disertación pero sobre todo ser congruente en la todos los aspectos de la vida - concluyó.

El documento firmando por el escritor Waldo Fabián Campos, como Director del taller "Hablar
desde el corazón", a la letra dice que se entrega la presea: "por compartir su sabiduría con la
niñez".
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Entrevista de semblanza.
ADRIANA TAVIRA GARCÍA.

EL LEGADO DE UNA MUJER
ALEGRE Y TENAZ

Por: Benjamín López Pérez. Profesional e
inteligente; exigente con los demás, pero aún
más consigo misma; comprometida ciento por
ciento con su trabajo; de sonrisa franca y de
personalidad fuerte. Solidaria, generosa y
luchadora incansable por el bienestar y los
derechos de los periodistas; impulsora
imparable y ejemplo del empoderamiento de
las mujeres; protectora de su familia y de todo
aquel en quien descubriera indefensión.

Adriana Tavira García, una zitacuarense
que partió el pasado 6 de abril, pero que deja
un legado como mujer y como periodista. Una
mujer a quien siempre podremos ver como
ejemplo de que las metas y los sueños se
pueden lograr con tenacidad, entrega,
constancia y sobre todo, con la voluntad de
hacerlo.

Periodista enamorada de su profesión y
su trabajo. Vio la luz por primera vez el 19 de
marzo de 1970 en su amada ciudad de
Zitácuaro, del que ella siempre demostró
sentirse orgullosa, al abrigo de sus padres
Mario Tavira Sánchez y Domitila García García;
la mayor de sus hermanas Gabriela, Ireira y
Liliana.

Desde temprana edad, Adriana mostró
interés por el medio periodístico; durante su
educación secundaria y preparatoria siempre
insistía, a quienes la conocían, que sería
periodista. Y fue con ese sueño bajo el brazo
que dejó su hogar; se aventuró, presentó y
aprobó el examen de admisión en la Facultad
de Ciencias Políticas y Administración Pública
de la Universidad Autónoma del Estado de
México (UAEMex); egresó en el año de 1994
como Licenciada en Ciencias de la
Comunicación.

Durante su vida universitaria buscó
empleos de medio tiempo en diversos medios
de comunicación; así, inició su labor como
reportera en el periódico 8 Columnas, para
emprender un largo y fructífero recorrido por
diversos medios: en el programa de radio Así
Sucede de ACIR Toluca; o en el Diario
Amanecer y Uno más Uno, medios en los que
se desempeñó como subdirectora y
conductora del noticiario en línea; también se
desempeñó en diversos cargos de la
administración municipal del ayuntamiento de
Toluca en el área de Comunicación Social,

hasta retornar nuevamente a los medios de
comunicación; su último empleo
desempeñado fue como directora editorial del
periódico Impulso.

A lo anterior se suma su incansable
búsqueda de espacios desde los que pudiera
fortalecer su reconocida labor como periodista
y protectora de los derechos de las personas,
principalmente a los integrantes del gremio
periodístico, por lo que no solo destacó en
informativos importantes, tanto impresos
como digitales. En este rubro, se desempeñó
como secretaria de Protección de Periodistas
de la Federación de Asociaciones de
Periodistas Mexicanos (Fapermex) y fue
integrante del Colegio Nacional de Licenciados
en Periodismo (Conalipe).

Adri, como la llamábamos de cariño, fue
portadora de un estandarte que representaba
a las mujeres profesionistas nacidas en
Zitácuaro, que en algún momento salieron a
luchar por una vida mejor, lo que, sin duda, la
llevó a ser considerada un parteaguas de la

labor periodística: fue la primera periodista
mujer que tuvo el cargo de presidente de la
Asociación de Periodistas del Valle de Toluca.

Impulsora acérrima de la Ley de Protección
a Periodistas, Adriana siempre se preocupó y
ocupó por buscar condiciones dignas para
que sus colegas realizaran su trabajo; se
reconociera su labor en medios informativos
como “de alto riesgo”; y así protegieran su
vida y contaran con servicios integrales de
protección para su salud.

El 20 de abril, tan solo unos días después
de su partida, como un homenaje a su
excelente trabajo, el Pleno del Congreso del
Estado de México aprobó por unanimidad la
Ley para la Protección Integral de Periodistas
y Personas Defensoras de los Derechos
Humanos del Estado de México, que, de
acuerdo con sus colegas, es una de las leyes
más completas e integrales del país en la
materia; resultado de la iniciativa y de años de
trabajo de Adriana junto con todo un grupo
de profesionales del gremio periodístico
mexiquense. Hoy, esta ley garantiza que los
periodistas pueden ejercer su profesión en
condiciones de seguridad y libertad.

En la búsqueda del reconocimiento del
trabajo de periodistas y reporteros, así como
de las condiciones adecuadas para su
desarrollo, Adriana Tavira hizo otro
planteamiento interesante cuando inició en
México la vacunación contra el covid-19, pues
ella personalmente envió un documento al
Gobierno Federal para que los periodistas de
todos el país fueran inoculados, pues deben
ser considerados trabajadores de primera
línea; lamentablemente, la petición fue
rechazada; sin embargo, hasta el último
momento, pretendió insistir por los medios que
fueran.

Los proyectos y actividades en pro del
periodismo nacional, así como su trabajo,
absorbieron casi en su totalidad el tiempo de
esta defensora del medio, por lo que procuró
dar más tiempo de calidad que de cantidad a
su familia.

En el terreno personal, sus familiares
coinciden en que Adriana mostraba su amor
estando pendiente de las necesidades de su
mamá, hermanas, sobrinos, cuñados, al igual
que de sus compañeros de trabajo y amigos.

“Ella demostraba su amor, con acciones;

veía lo que les hacía falta y trataba de
otorgárselos, ya fuera apoyo económico, de
trabajo o emocional. Reconocía las
necesidades que cada una de las personas
que la rodeaban tenía y trataba de cubrirlas,
así era ella, siempre al pendiente de las
personas que amó; no era necesario decirle
las cosas, ella las sabía”, aseguró Liliana
Tavira, su hermana.

Por su trabajo, Adriana Tavira fue una
persona sumamente ocupada, pero en los
momentos importantes de su familia, estaba
presente; en los cumpleaños o hasta en las
ceremonias de las escuelas de sus sobrinos;
ella siempre era la que llevaba el pastel o un
regalo. Siempre llamaba para saber cómo
estaban sus familiares y amigos, hacía tiempo
para escucharlos, atenderlos y ayudarles con
sus problemas.

Como hija, le preocupaba que su mamá
tuviera lo necesario para que viviera y
estuviera bien. Procuraba que disfrutara cada
rincón de su casa, cada viaje que hacía, cada
actividad religiosa; el objetivo era que su
mamá fuera feliz.

“Fue una gran mujer, una gran hija,
hermana, profesional y una gran amiga”,
insisten en su familia.

“Hoy, 6 de mayo, a un mes de su deceso
celebramos su vida, agradecemos a Dios el
permitirnos haber sido parte importante de su
estancia en este mundo, agradecemos el
tiempo con nosotros, queremos recordarla
sonriendo, así como la vimos los últimos días
antes de enfermar. Esa era ella. La pérdida es
dolorosa pero los buenos recuerdos son
muchos y la labor que realizó deja su huella en
este espacio”, platicó con la voz entrecortada,
Ireira Tavira.

“Nos recordaba que Adri enseñó y guio a
muchos periodistas en sus inicios, “a todos
nos enseñó algo, nos regañaba, pero
aprendimos mucho y todos sus pupilos la
recordamos por eso. Por ser como era, su
esencia está presente en las personas que la
queremos y recordamos”, reconoció Ireira
Tavira

Hoy, especialmente, celebramos su vida;
su vida que fue de trascendencia, de alegría,
de amor. Hoy celebramos su recuerdo, su
ejemplo y su huella que están más vivos que
nunca. Hasta siempre Adri!!!!.
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Los muertos del sexenio
-Al arrancar esta semana, el total de homicidios dolosos en el

sexenio llegó a 87 mil 271 y el de fallecimientos por la pandemia a
231 mil 187.

Author photo. Raymundo Riva
Palacio. Estrictamente Personal. junio 22,
2021.Al arrancar esta semana, el total de
homicidios dolosos en el sexenio llegó a
87 mil 271 y el de fallecimientos por la
pandemia a 231 mil 187. Es decir, los
muertos del Presidente totalizan 318 mil
458, hasta ahora. Adjudicárselos a Andrés
Manuel López Obrador es réplica a la
forma como lo hacían él, sus asesores y
sus propagandistas, de los presidentes
Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón.
Podrá decir lo que quiera en las mañaneras
y seguir envenenando el entorno, pero al
final la realidad lo va a derrotar. Su sexenio
registra ya el mayor número de muertes
desde la Revolución mexicana, y un alto
número de ellas puede atribuirse a la
improvisación, negligencia y estrategias
equivocadas.

Este lunes se informó en Palacio
Nacional que se habían contenido los
homicidios dolosos –la métrica que usan
para mostrar avances en seguridad–, y que
en mayo se redujeron en 2.9 por ciento en
comparación con el mismo mes en 2020.
Es cierto, si se ven números absolutos,
pero una trampa si se analiza con mayor
detenimiento. En mayo del año pasado no
iniciaba aún la parte más dura del
confinamiento por el Covid-19, y este mayo
estábamos en pleno desconfinamiento.
Los homicidios dolosos de este mayo
fueron los mayores desde julio del año
pasado, y el tercer mes más violento en
tiempos de paz.

Sólo en julio de 2018 hubo más
homicidios dolosos, pero en el balance
histórico, nueve de los 10 meses más
violentos en la historia del país se
encuentran dentro del sexenio de López
Obrador. No hay nada de contención,
como aseguran las autoridades federales,
sino desbordamiento de la violencia en el
país. Siguen las masacres, como las que
negó el Presidente en Veracruz, pero que
no pudo seguir ocultando con la de
Reynosa este fin de semana, si se toman
acciones contra diferentes grupos de
civiles totalmente inocentes dentro de esa
categoría.

La paradoja es que nunca había habido
un despliegue de fuerza tan grande como
en la actualidad. La fuerza operativa en el
país supera los 219 mil elementos, de los
cuales la Guardia Nacional tiene casi 100
mil, 60 por ciento más que el máximo que
tuvo la Policía Federal que desapareció el
presidente López Obrador para sustituirla
con este cuerpo paramilitar. Es irónico que
con una seguridad pública militarizada,
superior en capacidad de fuerza a la que
tuvo Peña Nieto o Calderón, los homicidios
dolosos sean mayores. Pero en efecto, los
números de López Obrador los rebasan
por mucho.

En lo que va del sexenio, de acuerdo
con la consultora TResearch, el número
de homicidios dolosos llegó a 87 mil 271,
mientras que en el mismo periodo, hubo
42 mil 489 en el gobierno de Peña Nieto, y
30 mil 572 en el de Calderón. Los
propagandistas de López Obrador que los
llamaron asesinos, ahora tienen que callar
porque los números del Presidente
superan por dos y casi tres veces a sus
antecesores. En 2011, el año donde la
violencia llegó a su clímax en el gobierno
de Calderón, el total de homicidios dolosos
por cada 100 mil habitantes fue de 24, y en
2018, cuando a Peña Nieto se le terminó
de descontrolar la seguridad, eran 29. El
promedio en este gobierno es de 95 por
cada 100 mil habitantes.

Son muchos muertos los que ha
producido la negligencia en el combate al
crimen organizado. De hecho, las

instrucciones son no enfrentarlos, y las
fuerzas de seguridad, particularmente las
armadas, se dedican mayormente a la
logística de la distribución de las vacunas
anti-Covid. El combate contra la pandemia
ha resultado tan ineficaz como el de la
seguridad, si a los resultados nos
atenemos. Hasta el domingo llevábamos
231 mil 187 muertos, 223 mil 187 más que el
cálculo que hizo hace un año el
subsecretario de Salud, Hugo López-
Gatell, y 171 mil más que su escenario
“catastrófico”. O sea, lo que vivimos ahora
con las muertes del coronavirus es 300
por ciento más que esa visión dantesca
de López-Gatell.

La estrategia del gobierno contra el
coronavirus se colapsó hace tiempo. Peña
Nieto no enfrentó nada similar en su
administración, pero Calderón tuvo que
lidiar con la pandemia del AH1N1 en 2009,
que al año había contagiado a 70 mil
personas y provocado la muerte de mil
172. Aquella pandemia afectó a 74 países,
pero la forma de actuar de Calderón y
López Obrador fue diferente. Calderón,
con la cooperación del entonces jefe de
Gobierno de la Ciudad de México, Marcelo
Ebrard, paró la actividad económica a los
19 días de detectarse el primer caso en
este país, sin importarle las críticas, y en
la capital federal las autoridades
capitalinas obligaron a utilizar mascarillas
y guantes, so pena de sanciones, al
transporte público.

Los muertos de López Obrador nunca
serán menos que los de sus antecesores,
sino al contrario, cada vez se irá ampliando
la brecha comparativa porque no hay
corrección estratégica en ninguno de los
dos males. Por eso, los delitos vinculados
al narcotráfico se incrementaron 8 por
ciento en los primeros cinco meses de este
año, comparados con el mismo periodo
en 2020; el feminicidio subió 7.1 por ciento;
las violaciones 30.5 por ciento, y la trata
47.5 por ciento. La contención de la
violencia es mera propaganda. En el caso
de la pandemia, bajó la vacunación
después de las elecciones al tiempo que
los contagios comenzaron a repuntar en
ocho entidades, mientras las autoridades
envían señales confusas a la población
sobre lo que debía y no debía hacer para
evitar el aceleramiento de los contagios.

Hoy no se quiere ver y menos aún
proyectar, pero esos mucho más de 300
mil muertos que cargará López Obrador
como mínimo en su legado sexenal –que
no suman todavía los cerca de 300 mil
muertos de Covid que siguen sin ser
integrados en la lista oficial de decesos
por la pandemia– lo van a perseguir con
mayores pruebas objetivas de su fracaso
de las que le pudo acreditar a sus
antecesores.

Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

LA VIRGEN DE
GUADALUPE,

JUAN DIEGO Y
MÉXICO (30)

1.- Cuentan que un gran guerrero
regresó a su pueblo después de haber
luchado por el honor de su patria. Al llegar
a casa le informaron que su amada esposa
había muerto hacía un mes. Al recibir la
triste noticia, su alma se derrumbó.
Abatido de dolor, fue a buscar a un
religioso ermitaño que vivía en el desierto
y tenía fama de santo. Le dijo: “Padre, por
favor deme un consejo: qué puedo hacer
para que la gente rece por mi esposa y que
nunca sea olvidada. El ermitaño le dijo:
construye un pozo aquí en el desierto, y así las caravanas que pasen, tomarán agua, se
beneficiarán para calmar su sed, y darán gracias a Dios pidiendo por tu esposa. Me
parece muy bien, dijo el guerrero. Así lo haré. Días después organizó el trabajo, hicieron
un buen pozo, del cual brotaron frescas aguas. Fue así como el guerrero, haciendo el
bien, derrotó la tristeza y la desesperación. Usted, intente hacer lo mismo.

2.- ASÍ EN LA VIDA.- Dice la Santa Biblia: “Vence el mal con la fuerza del bien”. A
quien te ofende, dale perdón. A quien te contradice, dale tolerancia. A tus amigos, dales
tu corazón. A los niños, dales el buen ejemplo. A quien te hace un favor, dale las gracias.
A tus padres, dales honor. A ti mismo, date el respeto. Y a Dios, dale tu amor.

3.- LA VIRGEN DE GUADALUPE.- Juan Diego anhelaba estar ya pronto con el
Señor Obispo, pues llevaba la señal que Fray Juan le había pedido. Sin embargo sabía
que tendría problemas con los sirvientes, pero estaba seguro que con la prueba, todo
sería superado. En cuanto llegó a la puerta de la casa del Señor Obispo, los sirvientes
salieron molestos para correrlo. Juan Diego estaba sereno y pidió que lo llevaran por
favor ante el Señor Obispo, solo por última vez. Ellos se negaron y lo empujaron fuera
con injurias. Juan Diego no se marchó y mantuvo la calma, decidido a esperar todo el
día. Después de una hora, uno de los oficiales que estaba dentro, se percató de que
Juan Diego aún estaba allí, sosteniendo con sus manos empuñadas las puntas de su
tilma, como si ocultara algo. Le preguntó qué se le ofrecía y qué llevaba en su tilma.
Como él se negó a contestar, llegaron otros miembros de la casa episcopal, abrieron las
puertas y se reunieron en torno a Juan, obligándolo para que abriera la tilma. Juan se
negó, pero lo obligaron a mostrar lo que llevaba. Él, abrió un poco la punta de su manto.
Al ver la señal, todos quedaron maravillados por aquellas magníficas flores y extasiados
por su exquisita fragancia. Trataron de arrebatárselas, pero no pudieron. Uno de los
oficiales fue a contar al Señor Obispo lo sucedido, pues no estaba enterado de los
malos tratos que estaba soportando Juan Diego.

4 plantas que pueden matar a
tu mascota

Análisis escrito por Dra. Karen Shaw Becker

HISTORIA EN BREVE

21 de Junio, 2021.- La trágica
pérdida de dos perros en Carolina del
Sur es un triste recordatorio de que
ahora que llegó el clima más cálido,
es importante protegerse contra los
posibles peligros que pueden
enfreantar las mascotas con las
plantas de interior y exterior

Las plantas comunes al aire libre
que causan intoxicación en perros y
gatos incluyen la palma de sagú,
lirios, las plantas que contienen
glucósidos cardíacos y las algas
verdiazules

En cuanto a las plantas de interior,
los especímenes tóxicos comunes
incluyen plantas de la familia Araceae,
plantas que contienen oxalatos de
calcio solubles o insolubles,
kalanchoe, dracaenas y bulbos de
flores de primavera

Si sospechas o sabes que tu
mascota mordió o lamió una planta
venenosa, se precavido y llama a tu
veterinario, a tu hospital local de
emergencia para animales o a una
línea directa de ayuda para
envenamiento de mascotas las 24
horas del día, los 7 días de la semana
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Noticias de la salud

La hidroxicloroquina y el zinc casi triplican la
tasa de supervivencia del COVID

en esos lugares son más altas que para el
público en general.

El estudio concluyó que “una relación
causal entre la vacuna Pfizer-BioNTech y la
muerte se consideró 'probable' en 10 de los
100 casos, 'posible' en 26 casos e 'improbable'
en 59 casos. Los cinco restantes se
consideraron "inclasificables". "Con las
muertes" probables "y" posibles
"combinadas, eso significa que más de un
tercio de las muertes de los pacientes podrían
atribuirse a la vacuna.

FUENTES:

The BMJ.-Andrew Boston, MD, MS
Cleveland Clinic dice que no tiene sentido

vacunar a las personas que ya tuvieron
COVID-19

  14 de Junio, 2021.-Los científicos de la
Clínica Cleveland con 52 238 de sus propios
empleados como grupo de estudio
descubrieron que no se produjo ni una sola
reinfección de COVID-19 en personas que ya
se habían infectado.

Los asombrosos hallazgos hicieron que los
investigadores concluyeran que no tiene
sentido vacunar a las personas que ya tuvieron
COVID-19. No solo eso, también determinaron
que vacunarse no brinda beneficios
adicionales.

“El análisis de la incidencia acumulada de
COVID-19 demostró que, durante el transcurso
del estudio, la infección por SARS-CoV-2
ocurrió casi solo en participantes que no
estaban infectados y no recibieron la vacuna”,
informó News Medical Life Science.

“En términos específicos, de todas las
infecciones durante el período de estudio, el
99.3 % ocurrieron en participantes que no
habían tenido la infección y permanecieron
sin vacunar. Por el contrario, solo el 0.7 % de
las infecciones se produjeron en participantes
que no habian tenido la infección, pero ya
habían recibido la vacuna".

FUENTE: News Medical Life Science

  16 de Junio, 2021.-Se acaba de publicar
un estudio en medRxiv que demuestra que lo
pacientes de COVID con ventilación que
recibieron dosis elevadas de hidroxicloroquina
y zinc duplicaron su tasa de supervivencia y
cuando se combinó la HCQ con azitromicina
(AZM) las tasas casi se triplicaron.

Esta es la misma hidroxicloroquina de la
que el ex presidente Trump tanto hablaba, pero
que el responsable del equipo encargado para
combatir el coronavirus, Anthony Fauci junto
con la Organización Mundial de Salud
declararon como ineficaz.

Ahora que se publicó este estudio,
muchos expertos y legisladores solicitaron que
Fauci se haga responsable por impedir su uso
durante la pandemia.

“¿Cuántas personas murieron porque el Dr.
Fauci dijo que él cree en la ciencia por lo que
descartó el uso de la hidroxicloroquina? La
congresista de Georgia, Marjorie Taylos Green
tuiteó: “Un estudio reciente demuestra: la
terapia de hidroxicloroquina + azitromicima a
dosis elevadas incrementó la tasa de
supervivencia de paciente con COVID con
ventilador. Trump tenía razón”

FUENTE: Washington Examiner

Nuevos síntomas posteriores a la
infección por COVID

  15 de Junio, 2021.-Un estudio reciente
demuestra que incluso después de haber
recibido la vacuna, aún puede infectarse con
COVID-19, aunque la probabilidad de que eso
suceda es pequeña. Sin embargo, es posible

que las personas que contraen una infección
por COVID-19 después de recibir la vacuna
no reconozcan los síntomas, ya que esos
síntomas podrían diferir de los síntomas
típicos de fiebre, fatiga, escalofríos, tos seca
o pérdida del gusto y el olfato.

Existen cuatro síntomas que se presentan
después de la vacuna contra el COVID que
las personas deben tener en cuenta,
incluyendo dificultad para respirar, dolor de
oído, glándulas inflamadas y estornudos,
según el estudio.

Los pacientes que reportaron dificultad
para respirar dijeron que era difícil recuperar
el aliento y hacer que el aire entrara
completamente en sus pulmones, mientras que
los estornudos ocurrían con mayor frecuencia
en personas menores de 60 años.

Los investigadores también descubrieron
que tres grupos de personas vacunadas
(mujeres, adultos mayores de 60 años y
personas con casos preexistentes de asma y
otras infecciones pulmonares) tienen un
mayor riesgo de contraer COVID-19.

FUENTE: Times of India

Según estudio, la vacuna de Pfizer
"probablemente" es la responsable de la
muerte de pacientes de edad avanzada

  14 de Junio, 2021.-En un informe que de
alguna manera se ignoró cuando apareció por
primera vez a finales de mayo de 2021, un
investigador que escribió en The BMJ informó
que la vacuna del COVID de Pfizer
probablemente fue responsable de algunas de
las muertes en pacientes de edad avanzada
después de recibirla.

El grupo del estudio analizó las primeras
100 muertes en asilos donde unas 30 000
personas recibieron la vacuna. Descubrieron
que al menos 10 de las muertes, el 10 %,
probablemente podrían haber sido causadas
por la vacuna, aunque las tasas de mortalidad

Sin guerra, en México matan a 2
mil 963 personas en mayo de 2021

CIUDAD DE
MEXICO, Estados
Unidos Mexicanos,
21 de junio de 2021.-
Tomado de
R e p o r t a j e s
Metropóli tanos.-
Sin estar en guerra,
México registró
2.963 homicidios en
mayo, por lo que se
convierte en su mes
más violento en lo
que va de 2021 y
uno de los 10 más
sangrientos del
sexenio de Andrés Manuel López Obrador, informó este lunes la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC).

En abril de 2021 hubo 2,861 asesinatos, lo que revela que para mayo se dio un aumento
de 3,57% y un aumento anual de 1,26 % ante los 2.926 registrados en mayo del año pasado.

Sin embargo, pese a estas cifras la titular de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez, presumió de
una reducción anual de 2,9 % en el número de homicidios dolosos en los primeros cinco
meses del año.

“Se sigue conteniendo la tendencia al alza del homicidio doloso durante la presente
Administración", aseveró la secretaria en la rueda de prensa matutina del presidente.

México ha registrado los 2 años más violentos de su historia en los primeros dos años
del gobierno de López Obrador con 34.682 víctimas de asesinato en 2019 y 34.554 en 2020.

La secretaria argumentó que solo seis estados concentran 50,4 % de los homicidios:
Guanajuato, Baja California, Jalisco, Estado de México, Michoacán y Chihuahua.

También indicó que los 15 municipios de atención prioritaria, que acumulan 27 % de los
asesinatos nacionales, han mostrado una caída de 6,1 % en lo que va del año.

Las excepciones, reconoció, son León, Cajeme, Acapulco, Guadalajara, Chihuahua y
Morelos.

En contraste, Rodríguez admitió aumentos en lo que va de 2021 de 30 % para el delito de
violación, 47 % para la trata de personas y de 7 % en feminicidios, asesinatos de mujeres por
razones de género.

En esta ocasión, a diferencia de otros reportes, la secretaria no precisó el número de
feminicidios en mayo.

También enunció incrementos del 8 % en delitos contra la salud (relacionados con la
droga), de 8,1 % en crímenes cometidos por servidores públicos y de 137,7 % en delitos
electorales, por ser año electoral.

Por otro lado, titular de la SSPC destacó una caída de 5,8 % en lo que va del año de robos
en general, un crimen que ha decrecido 22,7 % en la presente administración.

Asimismo, expuso una reducción de 28,8 % en los secuestros en este 2021.
“Los delitos (en general) han disminuido 27,2 % en enero a mayo de 2021, respecto al

mismo periodo de 2019, lo que representa una tendencia a la baja desde el inicio de la
administración”, aseveró.

En la rueda de prensa matutina, el comandante Luis Rodríguez Bucio presumió de una
fuerza operativa de la Guardia Nacional de casi 100.000 personas, de las que cerca de 85.000
ya están desplegadas.

En tanto, el secretario de Marina, José Rafael Ojeda, detalló el despliegue de más de
142.000 soldados y marinas.

De estos elementos, hay más de 27.000 en la frontera norte y sur que han "rescatado" a
casi 23.000 migrantes, ahondó Luis Cresencio Sandoval, jefe del Ejército.
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La transformación ya se nota en una mayor
participación política de la mujer: Bedolla

-La ciudadanía optó por la transformación y la esperanza y por que se vaya la corrupción.

Alfredo Ramírez Bedolla agradeció a las estructuras de Morena el trabajo realizado para ganar
una elección que fue histórica.

Ciudad Hidalgo, Michoacán, 20 de
junio de 2021.- La pasada jornada electoral
dió como resultado una mayor
participación de la mujer en la política, lo
que es también una muestra tangible de
los resultados de la cuarta transformación,
afirmó Alfredo Ramírez Bedolla,
gobernador electo de Michoacán.

La Gira de Agradecimiento y
Reconciliación llegó al municipio de
Hidalgo, donde Alfredo Ramírez Bedolla
agradeció a las estructuras de Morena el
trabajo realizado para ganar una elección
que fue histórica, porque se logró vencer
a los tres partidos tradicionales  unidos, y
obtener la mayor votación de la historia
de Michoacán.

"La ciudadanía optó por la

transformación y la esperanza, por que se
vaya la corrupción y terminen los
privilegios que tanto daño le han hecho al
estado", dijo el gobernador electo.

Ramírez Bedolla destacó que la
participación política de la mujer es otra
muestra de que en México avanza la
cuarta transformación, y como muestra
de ello refirió que, por primera vez en la
historia, la LXXV Legislatura estará
conformada por más mujeres que
hombres, mientras que el Grupo
Parlamentario de Morena será integrado
por 40 por ciento de diputados y 60 por
ciento diputadas.

Celebró que también hayan sido
electas cinco gobernadoras de Morena,
porque confirma que “vamos paso a paso
haciendo historia. En la Cuarta
Transformación lo que pensamos lo
concretamos, por eso es que hoy las
mujeres ocuparán más espacios en la
administración pública”, concluyó.

Firman acuerdo Sipinna Michoacán, Mujeres de
Acero y Cultivando Futuros A.C.

Sipinna:tanto “Mujeres de Acero de Arcelor Mittal”, como “Cultivando Futuros A.C.” son
instituciones con una gran trayectoria en el tema de la protección de los derechos de la infancia
y la adolescencia.

Junio

Morelia, Michoacán, 22 de junio de 2021.-
Con el objetivo de desarrollar acciones
conjuntas para el fortalecimiento del Sistema
Estatal y de los sistemas municipales de
Protección de Niñas, Niños y Adolescentes,
se formalizó en días pasados, un acuerdo de
voluntades entre el Sipinna estatal y las
asociaciones civiles, Mujeres de Acero y
Cultivando Futuros.

A la ciudad y puerto de Lázaro Cárdenas
se trasladó la titular del Sistema Estatal de
Protección Integral de Niñas, Niños y
Adolescentes de Michoacán, Yolanda
Equihua Equihua, quien, con la representación
del secretario de Gobierno, Armando Hurtado
Arévalo, dio formalidad a las acciones que
desde tiempo atrás se han impulsado en
conjunto.

“Los objetivos centrales de esta
ratificación radican en seguir impulsando de
manera conjunta, la elaboración de programas,
proyectos, materiales impresos, audiovisuales
y campañas de comunicación para la
promoción de los derechos de niñas, niños y
adolescentes”, apuntó.

Además, dijo, atender las capacitaciones,
conferencias, talleres, foros, muestras,
exposiciones, publicaciones, servicio social,
prácticas profesionales, así como los ejercicios
de participación infantil y adolescente.

Equihua Equihua recordó que la
ratificación de este acuerdo tiene su
antecedente en reuniones previas llevadas a
cabo desde el pasado 9 de diciembre de 2020,
en las cuales se estableció como objetivo,
hacer y estar para la niñez.

“Ha sido un gran aliciente unirnos en este
convenio para trabajar más de cerca, de
manera más directa y en coordinación con las
niñas, niños y adolescentes, de esta manera
debemos transitar de este adulto centrismo
en el que estamos envueltos, hacia la inclusión
y la escucha permanente”, complementó.

En este sentido, destacó la importancia de
señalar que tanto “Mujeres de Acero de
Arcelor Mittal” como “Cultivando Futuros
A.C.” son instituciones con una gran
trayectoria en el tema de la protección de los
derechos de la infancia y la adolescencia, de
ahí la decisión de realizar acciones y trabajo
en coordinación con ellas de manera más
cercana a estos grupos vulnerables.

La Asociación “Cultivando Futuros”
reconoció, se enfoca en la búsqueda y
atención de las necesidades de este grupo de
la sociedad en zonas rurales, principalmente
en temas de alimentación, educación, medio
ambiente y nutrición, entre otras.

“Esta asociación tiene el plus de ir a las
comunidades para informarse de viva voz de
las niñas, niños y adolescentes de sus
necesidades, esto es algo que no todas las
asociaciones pueden realizar”, enfatizó.

Por otro lado, añadió, Mujeres de Acero
es un programa de inversión comunitaria,
dependiente del área de responsabilidad
social, de la Empresa Arcelor Mittal, quien
trabaja con programas de desarrollo de

habilidades, que promueven y fortalecen el
liderazgo y empoderamiento de las personas,
mismos que han adecuado con la finalidad de
atender también a niñas, niños y adolescentes.

“Se destaca el trabajo que esta asociación
ha venido realizando con los gobiernos
municipales y el gobierno estatal y federal,
también con otras asociaciones y con grupos
organizados, por lo que cuenta con mucha
experiencia, por ello estamos muy
complacidos de lograr este acuerdo de
voluntades que nos conviene a todos, porque
todos queremos estar en un lugar mejor para
vivir”, añadió.

Para concluir, la titular de Sipinna consideró
que la firma de este convenio demuestra que
es posible hacer las cosas de una mejor
manera, con unión y con trabajo en equipo,
siempre con el objetivo de ayudar y atender
las necesidades básicas de la niñez y

adolescencia, no solo en la región Lázaro
Cárdenas, sino en todo el estado de
Michoacán.

Es de mencionar, que en dicha reunión con
autoridades estales y municipales de esa
región y en el marco de esta ratificación de
convenio, Yolanda Equihua impartió la
capacitación denominada “El Principio de la
Corresponsabilidad en la Garantía de Derechos
de Niñas, Niños y Adolescentes”, dirigido al
grupo de prevención de la violencia del
Municipio de Lázaro Cárdenas, con lo que se
dio arranque oficial al cumplimiento del
acuerdo.

A este respecto, consideró que con
acciones como ésta, es posible lograr que la
niñez y la adolescencia participen con sus
ideas y propuestas, para que sean escuchados
permanentemente y sean tomados en cuenta
y con ello, convertirse en agentes de cambio.
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Huelga de Notimex cumple 16 meses y siguen
sin cumplirse acuerdos presidenciales

• Se retomarán quejas ante Función Pública, tras salida de Irma Eréndira Sandoval

cumplimiento a los acuerdos de la Presidencia
de la República para dar fin al conflicto laboral
que originó la Dirección de Sanjuana Martínez
Montemayor.

Con 487 días, esta huelga es la más larga
en la historia del país por parte de un
organismo público, que además es soportada
en 80 por ciento por mujeres, y que estalló el
21 de febrero de 2020 por violaciones al
Contrato Colectivo de Trabajo, despidos
injustificados, falta de negociación
contractual y salarial, debido a la negativa de
la dirección.

El Sindicato Único de Trabajadores de
Notimex (SutNotimex) exige a las autoridades
del gobierno federal cumplan los
compromisos asumidos por la Presidencia
para que la Junta de Gobierno de Notimex, el
órgano supremo de la Agencia, se reúna y dé
paso al acuerdo definitivo que solucione el
conflicto laboral, además de que las
autoridades laborales emitan la resolución de
la demanda de imputabilidad que determinará
la responsabilidad de la huelga y la forma de
resarcir las violaciones.

Asimismo, se exige parar el acoso judicial
Ciudad de México, 21 de Junio de 2021.-

Este 21 de junio de 2021, la Huelga en Notimex,
Agencia de Noticias del Estado Mexicano
cumplió 16 meses sin que hasta ahora se dé

y administrativo en contra de las y los
trabajadores en huelga, sobre todo de la
representación sindical, y en particular hacia
la secretaria general del SutNotimex, Adriana
Urrea, a quienes la directiva de Notimex sólo
busca criminalizar por defender los derechos
laborales, pero sobre todo, de los derechos
humanos y a la salud de la base trabajadora
de Notimex.

Ante la indiferencia que muestran algunas
dependencias federales involucradas en el
conflicto laboral y que ponen en duda la
palabra del presidente Andrés Manuel López
Obrador sobre su instrucción de resolver el
conflicto laboral y parar el hostigamiento
judicial, esta semana las y los huelguistas
llevarán a cabo diversas manifestaciones para
exigir la solución a la huelga.

Respecto a la salida de Irma Eréndira
Sandoval de la Secretaría de la Función
Pública (SFP), el SutNotimex confía en que se
terminen las prácticas de amiguismo de esa
dependencia con la dirección de Notimex y
que procedan las más de 50 denuncias
presentadas contra Sanjuana Martínez.
Dichas quejas fueron interpuestas por el
sindicato, así como por trabajadores en lo
individual y varias organizaciones.

El SutNotimex retomará las denuncias que
interpuso desde 2019 contra la directora de
Notimex, Sanjuana Martínez, y que fueron
“congeladas” por Irma Eréndira Sandoval, por
la relación de amistad que ambas mantienen.

La SFP de Irma Eréndira pagó pruebas Covid 19
caras a empresa, sin experiencia ni empleados

MCCI.22 de Junio 2021.-Una
empresa sin empleados y sin experiencia,
que tiene su domicilio en la parte superior
de una tienda de abarrotes, vendió a la
Secretaría de la Función Pública (SFP)
pruebas rápidas para detectar Covid a un
precio 3 veces más caro de lo que
cotizaron el IMSS y otras dependencias
federales por pruebas de características
idénticas, de acuerdo con un cotejo
realizado por Mexicanos contra la
Corrupción y la Impunidad (MCCI).

Por 90 kits, cada uno con 25 pruebas,
la SFP pagó un millón 046 mil 250 pesos
a la empresa Grupo Val Integra SA de
CV. Cada paquete fue pagado en 11 mil
625 pesos (sin IVA) mientras que en dos
estudios de mercado elaborados por el
IMSS en diciembre de 2020 y enero de
2021 se identificó que los proveedores
Productos Roche, Abalat y Fármacos
Dinsa vendían un kit similar en un rango
de 3 mil 100 y 3 mil 250 pesos.

Las diferencias en el precio se
debieron a que la empresa contratada
ofreció el servicio de toma de muestras
en las instalaciones de la SFP, justificó

Víctor Omar Pérez, socio y administrador
de Grupo Val Integra, aunque él mismo
reconoció que carece de empleados. El
mismo argumento lo dio un vocero de la
dependencia federal.

El contrato para la adquisición de
pruebas lo firmó el 24 de diciembre de
2020 el director de seguridad de la SFP,
Álvaro García Galindo, a quien además
se le encomendó la responsabilidad de
administrar y vigilar su cumplimiento.

Antes de ingresar a la SFP, García
Galindo había trabajado 20 años como
policía y agente en la Secretaría de
Seguridad, en la Secretaría de Desarrollo
Social y en el Ejército, según detalló él
mismo en su declaración patrimonial.

El procedimiento para la asignación
del contrato tuvo el aval de la titular de la
unidad de administración de la SFP, Ana
Liza Gómez, y de la directora de recursos
materiales, María de la Luz Padilla Díaz.

La SFP fue encabezada hasta el
pasado lunes por Irma Eréndira Sandoval.
A través de Twitter, el presidente Andrés
Manuel López Obrador anunció su
remoción del cargo, sin dar explicaciones.

“Tomé la decisión de sustituir a Irma
Eréndira Sandoval Ballesteros por
Roberto Salcedo Aquino en el cargo de
secretario de la Función Pública. Se
continuará con la política de cero
corrupción y cero impunidad. Nunca le
fallaremos al pueblo”, escribió en su
cuenta.

  Esta información fue publicada
originalmente por Mexicanos Contra la
Corrupción y la Impunidad en: https://
contralacorrupcion.mx/la-sfp-de-irma-
erendira-pago-pruebas-covid-caras-a-
empresa-sin-empleados/
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

VIVIR SOÑANDO
Todas y todos tenemos sueños y

aspiraciones, queremos lograr muchas
cosas y tener lo que nos parece más
bello, preciado o deseado, lo de moda
lo que necesitamos urgentemente
aquello que nos hará lucir esplendidos
o espectaculares y en el mejor de los
casos lo que nos facilite la vida plena,
satisfecha y lúcida, estos deseos
siempre deben ir acompañados de
trabajo de dedicación, de esfuerzo y
sudor, en el estudio, en la obra, y en el
proceso mental de aferrarse a
lograrlo.

Los sueños no son solo estos
estados que se presentan mientras estamos dormidos, no es solo caer en la
cama, el sofá, el petate, el suelo y dejar llevar la mente hasta donde ella
quiera, son también las metas que nos proponemos, el resultado que deseamos
tener producto del esfuerzo mas allá de lo monetario pero muy apegado a
estar satisfechos, vivir bien, estar cómo y con quien queremos en el mejor de
los climas.

¿Quién no ha querido lo mejor para sí y los otros? o por lo menos lo primero,
seguro la respuesta es, todos, por lo que nos hemos de mostrar unos a los
otros como una bola de soñadores, que nos expresamos y queremos un mundo
mejor para nosotros mismos y ojalá también los queramos para los demás, por
lo que poner manos a la obra en la realización de lo que queremos corresponde
a cada quien como en particular son nuestros sueños.

Estas letras son de un hombre que quería escribir y que alguien le leyera y
comenzó como un sueño que ahora comparto. Así como muchos migrantes
tienen el sueño de vivir mejor y dejan todo, del mismo modo hemos de abandonar
y sufrir para lograr cumplir los sueños, que no existan limites más que los que
nosotros mismos nos pongamos y podamos quitar para crecer, para ser, sonreír
y extasiarnos en la felicidad y el placer de lograr y tener lo queremos.

Se vale soñar, porque se puede lograr, hasta en los sueños hay que ser
cautelosos y tener límites y trazar caminos para ir de a poco como la escalera
más alta, escalón tras escalón subiendo peldaños para llegar a esa cima de la
que nos sabemos capaces y merecedores de escalar, dominar y hacer nuestra.
Nada hay afuera que nos sea imposible mientras el corazón siga bombeando
sangre, los poros respirando y cada uno de los sentidos dando de sí para
nosotros.

No veo mayor libertad que la que se expresa en los sueños, ni tampoco
tanta felicidad como cuando se logran, lo que me apura es la gente que no los
cumple y se vuelca a la tristeza, a la derrota y al desamor, al odio, la ira y el
rencor; para ellas y ellos sean estas letras de ánimo que les recuerde que son
ricos por vivir, que son plenos por respirar y que son los mejores por existir. Si
la vida es ingrata soñemos en que sea linda, y hagamos cosas espléndidas
para lograrlo. Si nos ha dejado el ser amado y por eso los sueños se acaban
debemos recordar que los que más amamos o queremos son quienes en
felicidad nos quieren ver viviendo.

No hay nada mas allá del sol, pero gracias a los sueños señores míos
recreamos galaxias, volamos y degustamos en los más bellos senderos y sitios.
No vamos a vivir en un sueño eterno, pero haremos realidad el que no hemos
olvidado, si no recordamos bien lo que pasó anoche recordemos que ya iremos
a la cama y volveremos a tener la oportunidad de recrear para nosotros mismos
la más grande felicidad.

Que ninguna persona, situación o pesadilla impida que se logren los sueños
más especiales e inolvidables, que llueva o haga sol, que tiemble, llegue el frío
o el calor pero que nosotros hagamos realidad lo que soñamos en bien propio,
para los nuestros y desde luego caminemos juntando suspiros como estrellas
para hacer que la tierra, surja, viva y sonría con nosotros.

Son pocos los lujos que nos podemos dar, en la vida, y uno de ellos es
precisamente soñar, y aunque involuntariamente suelen llegar, trabajar para
que se cumplan todos y cada uno de ellos es de voluntad personal e
indudablemente posible su realización. No permitamos que nadie turbe esas
ideas o mensajes, y si algo desvía su cumplimiento afrontémoslo como la
mejor o el mejor guerrero.

Semana del orgullo en la
UNAM. Todos los amores,

todos los derechos

$8.00
Ejemplar

Morelia, Michoacán, a 22 de junio de 2021.- El Campus de la UNAM Morelia
invita a las actividades a distancia, que realizará con motivo de la Semana del orgullo
en la UNAM. Todos los amores, todos los derechos, que se realizará del 24 al 29 de
junio con motivo del Día Internacional del Orgullo LGBTTTIQ+, que se conmemora
cada año el 28 de junio.

Desde la década de los setenta, cada 28 de junio, en diversas partes del mundo,
se conmemora el Día Internacional del Orgullo LGBTTTIQ+. En ese marco, la
Coordinación para la Igualdad de Género (CIGU) UNAM hace un llamado para
sumar esfuerzos que intensifiquen las acciones y la reflexión en torno a las distintas
formas de discriminación hacia la diversidad sexo-genérica, así como la discusión
para fortalecer los mecanismos de prevención, atención, acompañamiento,
investigación, sanción, reparación del daño y erradicación de las violencias que de
ella derivan; y, por otra parte, para resaltar y reconocer los aportes de las personas
pertenecientes a la comunidad LGBT+, en el presente y a lo largo de la historia, en
todos los campos del conocimiento.

En atención a ese llamado, integrantes de la UNAM Campus Morelia, organizaron
las siguientes actividades a distancia: jueves 24 de junio 12:00 pm. La Comisión
Interna de Igualdad de Género del Instituto de Investigaciones en Ecosistemas UNAM
(IIES) presenta el ciclo La diversidad en la academia. El Dr. Fernando Zarco
Hernández Universidad Pedagógica Nacional (UPN) Unidad Morelia, impartirá la
charla "Violencia policial y homosexualidad", modera: Dra. Aida Atenea Bullen Aguiar.
(IIES UNAM). Transmisión a través del Facebook: Instituto de Investigaciones en
Ecosistemas y Sustentabilidad UNAM @IIESUNAMorelia  https://
www.facebook.com/IIESUNAMorelia.

El lunes 28 de junio 4:00 pm, “Inclusión en la academia, cuando las cuotas no son
suficientes”, impartida por Dra. Antígona Segura, (Instituto de Ciencias Nucleares,
UNAM). “Heterosexualidad y academia: ¿sesgos invisibles?”, Sheila Pamela López
Cifuentes, Maestrante en Filosofía de la ciencia, UNAM. Transmisión a través del
Facebook: Instituto de Investigaciones en Ecosistemas y Sustentabilidad UNAM
@IIESUNAMorelia https://www.facebook.com/IIESUNAMorelia.

El martes 29 de junio 12:00 pm, la Comisión Interna de Igualdad de Género del
Centro de Investigaciones en Geografía Ambiental (CIGA) y el Seminario "Alexander
von Humboldt" presentan: Conferencia. "Diversidad sexual. Hablemos el mismo
lenguaje", imparte Mtra. Zaira Isell Figueroa Palafox. Transmisión en vivo desde el
canal de YouTube del CIGA (CIGA UNAM) y la cuenta de Facebook oficial
(@CIGA.UNAM.MX)  https://www.facebook.com/CIGA.UNAM.MX

En esta conferencia, se abordará de forma introductoria, aspectos y conceptos
relativos a sexo, género e identidad, con la finalidad de propiciar un mejor
entendimiento respecto a las diferentes identidades de género que existen y fomentar
la inclusión y el respeto por las diferencias.

Finalmente, la Unidad de Vinculación te invita a ver una cuidada selección de
películas y series en las principales plataformas de streaming. Consulta más
información de la cartelera en: https://www.facebook.com/vinculacion.morelia

Todas las actividades son con acceso gratuito y no se requiere inscripción o
registro previo.
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Asegura Policía Michoacán a
12 personas relacionadas en

delitos contra la salud
-Asegura Policía Michoacán a 12 personas relacionadas en delitos contra

la salud
-Los resultados se registraron durante las últimas horas en distintos

municipios de la entidad

Tres personas fueron aseguradas en Zitácuaro,
dos de estas en la calle Santos Degollado y
una tercera en el fraccionamiento Melchor
Ocampo.

Morelia, Michoacán, a 20 de junio de
2021.- Derivado de las acciones operativas
implementadas por personal de la Policía
Michoacán, durante las últimas horas se logró
la detención de 12 personas relacionadas en
delitos contra la salud; los hechos se
registraron en los municipios de Morelia,
Zitácuaro, Maravatío, Sahuayo y Uruapan.

Como parte de las labores llevadas a cabo
por los efectivos policiales para combatir los
delitos contra la salud, durante las últimas
horas en la capital michoacana se logró el
aseguramiento de cinco personas quienes
tenían en su poder diversos envoltorios con
sustancia granulada con las características
de la metanfetamina así como hierba color
verde al parecer marihuana.

Dichos aseguramientos ocurrieron en distintos puntos de la ciudad, siendo en la colonia
Leandro Valle, colonia Juárez, 23 de Marzo, Trincheras de Morelos y en La Maestranza.

Por otra parte, tres personas más fueron aseguradas en el municipio de Zitácuaro, dos de
estas en la calle Santos Degollado y una tercera en el fraccionamiento Melchor Ocampo.

Mientras que en el municipio de Maravatío, se realizó la detención de dos personas, una
en Sahuayo y otra más en Uruapan, en posesión de envoltorios de diversos tipos de drogas.

Una vez llevadas a cabo las diligencias de ley los implicados fueron puestos a disposición
de las autoridades competentes a fin de qué se determine su situación jurídica por hechos
constitutivos de delito.

Ante cualquier conducta que atente contra el orden público y la paz social, se exhorta a la
ciudadanía a reportar a la línea de emergencias 911 o de manera anónima al  089.

Balean a padre, hijo y sobrina
en la colonia Eduardo Ruiz,

Morelia
Morelia, Mich.- Domingo 20 de junio de 2021.- Tres integrantes de una familia fueron

agredidos a balazos y resultaron lesionados, situación que ocurrió en la colonia moreliana
Eduardo Ruiz, indicaron fuentes policiales.

Lo anterior sucedió la noche de este domingo sobre la calle Astrapa, entre las vialidades
Parque Nacional de Uruapan y avenida Pedregal. Luego de las detonaciones, el o los
perpetradores huyeron. El caso fue reportado al número de emergencias 911, e inmediatamente
acudieron unos patrulleros municipales para otorgar ayuda.

Asimismo, arribaron unos paramédicos, quienes atendieron a los heridos, de ellos solo se
supo que uno es un padre de familia, de 45 años de edad, el cual padeció un impacto de
proyectil en un pie.

Los otros dos afectados son el hijo y la sobrina del susodicho, de 18 y 23 años de edad,
respectivamente; el joven está delicado de salud, trascendió en la cobertura de la noticia.
Todos los pacientes fueron canalizados de urgencia a un hospital para su adecuada valoración
médica.

 El área de los hechos fue acordonada y de las investigaciones correspondientes se
encargaron los elementos de la Fiscalía General del Estado (FGE). Hasta el momento se ignora
el móvil de la agresión.

El padre recibió un disparo en un pie,todos fueron canalizados a un hospital, el joven esta
reportado como grave.

Fatal accidente en la Siglo XXI
deja 2 muertos y 4 heridos

La Huacana, Mich.- 19 de junio de 2021.- La tarde de este sábado, se registró un aparatoso
accidente vehicular sobre la Autopista Siglo XXI, que cobró la vida de dos personas y dejó
lesionadas a 4 cuatro más, entre los sobrevivientes hay un bebe, según refirieron las
autoridades.

El percance ocurrió en el kilómetro 194, del tramo carretero Las Cañas - Cuatro Caminos a
la altura cerca de la comunidad de "Los Pocitos" perteneciente al municipio de la Huacana,
donde otros automovilistas al percatarse de lo sucedido solicitaron ayuda a los números de
emergencias.

Se pudo conocer que la unidad siniestrada corresponde a un vehículo de color verde
mismo que aparentemente impactó contra otro objeto en movimiento lo que generó que
volcara y terminara totalmente deshecho a un costado de la cinta asfáltica.

Al lugar arribaron ambulancias con paramédicos de Rescate y Salvamento, los cuales
revisaron a los afectados y confirmaron el deceso de dos ellos, además auxiliaron a los
heridos y los trasladaron a clínicas particulares para su adecuada atención médica.

El sitio fue abanderado para evitar otro accidente y posteriormente el personal de la
Fiscalía General del Estado acudió para efectuar las actuaciones ley y el levantamiento de los
cuerpos. Siendo todos los datos obtenidos recabados en la cobertura noticiosa.

 Un vehículo de color verde aparentemente impactó contra otro en movimiento, lo que generó
que volcara y terminara totalmente deshecho a un costado de la carretera.

Localizan a hombre sin vida y
putrefacto en colonia de

Morelia
  + El cadáver estaba en un predio deshabitado y cubierto de vegetación.

Morelia, Mich.- Lunes 21 de junio de 2021.- Un hombre muerto y en avanzado estado de
descomposición fue encontrado en un predio rústico de la colonia Nuevo Horizonte, ubicada
en la ciudad de Morelia, indicaron fuentes policiales.

El hecho sucedió cerca de la calle José María Anaya, y en las inmediaciones de la base de
combis Ruta Café 1A, localizada en el asentamiento Constitución de 1857.

Unas personas hicieron el macabro hallazgo durante la tarde de este lunes, así que lo
reportaron al número de emergencias 911, luego acudieron unos patrulleros locales, quienes
al corroborar la situación acordonaron el área y pidieron la intervención de la Fiscalía General
del Estado (FGE).

En el lugar se presentaron los expertos de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del
Crimen (USPEC), mismos que emprendieron las averiguaciones respectivas y trasladaron el
cadáver a la morgue.

Según la Policía, el difunto no está identificado, vestía un short color café, calzado deportivo
blanco y una camiseta negra. La Fiscalía continúa con las diligencias del caso para esclarecerlo.

Joven desaparecido es hallado
muerto en canal de aguas negras

  Tarímbaro, Mich.- Lunes 21 de junio de 2021.- Un joven que estaba reportado como
desaparecido fue encontrado muerto dentro de un canal de aguas negras, mismo que está
ubicado en la carretera Uruétaro-Téjaro en este municipio de Tarímbaro, según los datos
obtenidos al respecto por este medio de comunicación.

De acuerdo con las autoridades policiales, el cadáver fue hallado este lunes y el hecho fue
alertado por los vecinos del lugar al número telefónico de emergencias 911. De esta manera al
sitio acudieron unos patrulleros y unos bomberos de Tarímbaro, éstos últimos buscaron en el
citado afluente y localizaron al ahora occiso.

Durante las investigaciones del personal de Atención Inmediata de la Fiscalía General del
Estado de Michoacán el fallecido fue identificado como Christian Giovanni S. P., de 20 años
de edad, el cual estaba desaparecido desde el sábado 19 del presente mes, cuando salió de su
domicilio en la población de Álvaro Obregón para ir a su trabajo, a decir del reporte de la
Comisión de Búsqueda de Personas.

Voces allegadas al tema dijeron a esta redacción que el cuerpo de Christian Giovanni
estaba atorado entre el lirio y fue rescatado por los vulcanos. Contactos policiales mencionaron
que a simple vista el difunto no tenía signos de violencia y será la necropsia de ley la que
determine las causas de su deceso.
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A salvo madre e hijo víctimas
de extorsión virtual, en

Zitácuaro
Morelia, Michoacán, a 20 de junio de 2021.- Trabajos de investigación e inteligencia

llevados a cabo por personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), permitieron
localizar a salvo a una madre de 45 años de edad, y a su hijo de 17, víctimas de extorsión virtual
en el municipio de Zitácuaro.

Personal de la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS), logró establecer
que, el pasado 18 de junio, alrededor de las 13:00 horas, cuando María Remedios P., salía de
su negocio ubicado en el referido municipio, acompañada de su hijo, fue contactada vía
telefónica por una persona que la amenazó con atentar contra su vida si no seguía sus
indicaciones, lo que derivó en que los agraviados se dirigieran a otro punto de la ciudad.

De manera simultánea, los familiares de los ofendidos recibieron llamadas del número
4251044499, del cual fueron informados del supuesto secuestro, y por el que tenían que
depositar una importante cantidad de dinero, a cambio de volver a verlos con bien.

Al no tener información de la mujer y su hijo, denunciaron los hechos ante la UECS, que
tras llevar a cabo actos de investigación logró establecer que se trataba de una extorsión
virtual, además de obtener información de la posible ubicación de las víctimas, quienes
fueron aseguradas a salvo en la central camionera del referido municipio; ya se encuentran
con sus familiares.

La FGE solicita a la población a no atender este tipo de llamadas, y denunciarlas de forma
inmediata ante la Fiscalía Regional más cercana, o bien a la Unidad Especializada de Combate
al Secuestro, ubicada en Periférico Independencia #5000, colonia Sentimientos de la Nación
en Morelia, o comunicarse al teléfono 443 322 36 00 extensión 2234.

Cae camioneta al fondo del
puente de Fierro, cuerpo es

arrastrado por el río
- Se unen corporaciones para buscar el cuerpo

Una camioneta al parecer con razón social de
Agromich, cayó al fondo del puente de Fierro,
en Curungueo, falleciendo su conductor, cuyo
cuerpo fue arrastrado popr el río y no había
sido localizado.

Bomberos localizan el cuerpo
del conductor cuya camioneta

cayó del Puente de Fierro
-El cuerpo fue arrastrado por la corriente del río San Juan.

Zitácuaro, Mich. – 22 de Junio de 2021.- El Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro
localizó el cuerpo del conductor que cayó a bordo de la camioneta que conducía, al Puente de
Ferro y fue arrastrado por la corriente del Río San Juan a la altura de Curungueo.

 Datos obtenidos por este medio señalan que el lunes bomberos recibieron el reporte de
que una camioneta se salió del camino y se fue por un barranco.

 Por lo anterior bomberos descendieron más 100 metros y confirmaron que había una
camioneta  y dentro estaba el cadáver del conductor.

 Se trata Héctor “X” de 41 años, quien era empleado de una empresa de agroquímicos.
Por tal motivo apoyados por una grúa rescataron la unidad siniestrada con el cadáver

dentro. Pero en una de las maniobras cayó el cuerpo de la  víctima al río y esté fue arrastrado
por la corriente.

 Debido a lo ya narrado, los socorristas realizaron una búsqueda en diferentes puntos del
rio y lo hallaron durante la mañana de este martes. En el lugar conocido como La Cascada.

 El cuerpo fue extraído de manera exitosa, mediante técnicas especiales de cuerdas.

 Los socorristas realizaron una búsqueda en diferentes puntos del rio y lo hallaron durante la
mañana de este martes, en el lugar conocido como La Cascada.

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de junio
de 2021.- Minutos antes de las 7 de la
mañana, corporaciones policiacas y de
auxilio recibieron el reporte, dónde les
informaban que un vehículo había caído
al fondo del puente de Fierro.

De acuerdo a la información obtenida,
la unidad involucrada fue una camioneta
al parecer de la empresa Agromich.

Se sabe que al interior de la unidad,
únicamente iba el conductor, éste perdió
la vida en el incidente, y durante las
maniobras el cuerpo fue arrastrado por
las corrientes de agua, hasta este
momento no había sido localizado.

Al llamado de auxilio acudieron
elementos de Protección Civil Municipal
y Bomberos, Protección Civil Estatal, así
como Seguridad Pública.

Las tareas de rescate de la unidad
duraron más de 4 horas y se tuvo que
parar el tránsito en la carretera, fue hasta

las 10:05, cuando se abrió un solo carril,
pero las labores continuaron en el fondo
del barranco para hallar el cuerpo.

Los elementos del Cuerpo de
Bomberos continuaron por tierra y al filo
del medio día fueron apoyadas por
Protección Civil Estatal y la Brigada
Internacional de Búsqueda y Rescate en
Montaña, mediante kayaks, así como
drones. En equipos se dividieron a las
diferentes direcciones por dónde pudiera
estar el cuerpo.

El accidente causó curiosidad de
vecinos y personas que en ese momento
pasaban, muchos se acercaron a ver e
incluso alguno  en algún momento quiso

bajar a la zona, minutos más tardes se
oian gritos de auxilio.

En una transmisión en vivo, uno de
los comandantes de los bomberos pidió a
los ciudadanos no entorpecer los trabajos
por el riesgo que representa el estar en
la zona del accidente ya que por la
impudencia pudiera caer algún ciudadano
irresponsable.

Hay que mencionar que este lugar en
repetidas ocasiones ha Sido testigo de una
desgracia similar, una de las más
impactantes fue donde fallecieron
integrantes de una familia completa,
vecinos del municipio de Jungapeo.


